
Грант - дело нужное 

Сегодня в мире всё чаще поднимается вопрос о том, что 
естественные энергоресурсы, заложенные в недрах нашей 
Земли, небезграничны, поэтому необходимо задумывать-
ся, как сохранять получаемое нами тепло, как не выбра-
сывать миллионы кубометров газа, тысячи тонн угля, ота-
пливая атмосферу планеты. Около десятка лет задумыва-
ются над этой проблемой и в самом молодом городе 
Украины - Славутиче. 

Особенностью этого проекта яв-
ляется то, что его общий бюджет 
(925 937 евро) состоит из грантовых 
денег Европейского Союза (721 937 
евро) и денег городского бюджета 
Славутича (204 ООО евро). Как ви-
дим, быть конкурентно успешным в 
конкурсах за получение грантов -
дело положительное. Но работа с 
грантовыми средствами требует и 
высокой ответственности, как, 
впрочем, и любая другая работа, 
поэтому основной целью стартовой 
встречи должно стать обеспечение 
высокого уровня ответственности 
всех сторон за выполнение обязан-
ностей по реализации Проекта. 
Реализация этого демонстрацион-
ного пилотного проекта предусмат-
ривает, по мнению представителей 
Европейского Союза, создание эф-
фективной системы энергоменед-
жмента для привлечения инвести-
ций и внедрение проектов в рамках 
Славутичского Плана действий 
устойчивого энергетического раз-
вития, будет формировать обще-
ственную экономическую созна-

тельность и поможет провести ком-
плексную термомодернизацию 
двух объектов образования. 
Последнее позволит экономнее 
тратить энергетические и финансо-
вые ресурсы. В рамках стартовой 
встречи, которая состояла из пре-
зентационной и технической ча-
стей, перед участниками выступили 
городской председатель Владимир 
Удовиченко, ведущий эксперт ко-
манды поддержки Анатолий Копец, 
координатор Проекта со стороны 
аппликанта Виктор Шевченко, заве-
дующий городским отделом обра-
зования Александр Линкевич, пред-
ставляющий аппликанта №1, го-
родской председатель города Мена 
(Черниговская область) Федор 
Фесюн. В обсуждении приняли уча-
стие член Ассоциации городов 
Украины Максим Ковнев, менедже-
ры проекта по коммуникациям 
Дмитрий Корчак, Лариса Никитенко, 
приглашенные на стартовую встре-
чу славутчане. 

Вадим ИВКИН, 
фото автора 

20 марта в конференц-зале ис-
полнительного комитета 
Славутичского городского совета 
состоялась стартовая встреча 
участников демонстрационного 
проекта, посвященная «Пилотному 
проекту по реализации Плана дей-
ствий устойчивого энергетическо-
го развития города Славутич до 
2020 года - проведение термомо-
дернизации двух муниципальных 
объектов бюджетной сферы». 

В стартовой встрече приняли 
участие: городской председатель, 
член Конгресса городских и реги-

ональных властей Совета Европы, 
доктор экономических наук, лау-
реат Государственной премии в 
области науки и техники Владимир 
Удовиченко, координатор проекта, 
заместитель городского предсе-
дателя Виктор Шевченко, пред-
ставители партнеров проекта, де-
легации Евросоюза в Украине, ко-
манда поддержки демонстраци-
онных проектов, а также аппликан-
ты и соаппликанты (т.е., на кого 
направлен проект), средства мас-
совой информации, внешние 
участники. 


